

2024年5月25日 第 591号

〒732-0052 広島市東区光町2-9-24 広島ロードビル403 TEL(082)264-7850 FAX(082)261-1912 全広島教職員組合(全教広島)情報宣伝部 (毎月10or25日発行) 購読料20円(組合員は組合費に含む)

で採択されました。

や展望が語られました。提案されたすべての議案が全会一致 の現状が交流されるとともに、それらを打開する小さな一歩 部選出の代議員など57名が参加しました。広島の学校と教育 (土)、広島ロードビルで開催されました。大会には支部・専門

全教広島第3回定期大会は、オンライン併用で5月18

日

金を」、

教職員の長時間過 労働解消 職場づ づけ き き き る 働

まえて、平和的に解決する方法

ライナやガザの現状に触れ、 たって舩石執行委員長は「ウク

「日本は、先の戦争の反省を踏

員や議長などを選出。開会にあ 宣言ではじまり、議事運営委

大会は武本副委員長の開会



【オンラインでも25名が参加しました】

めに、周囲に働きかけよう」と れば、そういう政権をつくるた しようとはしてない。そうであ あると思うが、今の政権はそう を、世界に発信していく役割が 述べました。また、中教審特別

う」と述べました。 的状況を改善する道を切り拓こ のままでは学校がもたない」危機 を強く批判。「全教の運動で、「こ 共同を破壊する内容であること 設や、教諭と主幹教諭の間に「新 たな職」を設けるなど、教職員の 執行部からは、「軍事ではなく教

ていこう」と挨拶しました。 教広島の活動を広げて、大きくし めよう。今日の大会を節目に、全 そんなイメージをもって運動を進 にも豊かで十分な時間が取れる、 は、子どものためにも自分のため かな給料増ではない。最終目的 部会の「審議のまとめ」に触れ、 「私たちが求めてきたことはわず

だけでなく、学級担任手当の新 とする給特法改正に背を向ける 外勤務に対する手当支給を可能 教職員の増員、教育予算増、時間 のまとめ」が、私たちの願いである 解説と批判を中心に挨拶。「審議 が現地参加。「審議のまとめ」の 全教本部からは、平尾書記次長

職場、 育にお

中心とした提案 げよう」などを び合うことで広 集まり、語り、学 会での共同を、 地域、

補強する立場か がありました。 議案に賛成し、 13 討論は全部で 本。いずれも

難に立ち向かっ た。目の前の困 たのが特徴でし る発言が多かっ 態について触れ ら、職場に根ざ し、働き方の実

な全教広島をつくっていくことの りごとに寄り添い仲間を増やし 大会となりました。 重要性を確認することができる 仲間を大きく増やして一層大き たりする組合員の姿が語られ、 たり、同僚の困

施設の計画がこれと重なる。

呉市の日鉄跡地の複合軍事

道されることもない。

政に潰されたりしている。

かし、このような出来事は報

ていたり、

住民投票運動は

市

知らされないままに進められ

多い。これらは現地の町

民も

が進み、

既に完成したも

の

た弾薬庫・基地の地下化 イル基地・射撃訓練場を備

など



舩石執行委員長

続けたい。

 $\widehat{\mathsf{T}}$

る。

国防とは平和とは何か、

算を費やし軍備が拡大してい

戦闘機・軍事施設と莫大な予

費をかかげミサイル・ 五年間で四十三兆円もの

戦

車・ 防衛

あらくさ た。 む

どに建設を進めている。 次々に南西諸島の与那国 石垣島・宮古島・沖縄本島な に対応するためと軍事施設を の脅威等国際情勢の変化 政府は中国・北朝鮮 戦 という映画 雲 $\widehat{\mathsf{v}}$ < さ を ミサ 島 ふ、

次頁に討論の概要

目の前の課題にとりくむ 未来を見据えながら、

のことだが、負担軽減にな

ていたことを要求として当

職場で多くの人が感じ

意義を感じさせる発言が多く、はげまされました。 言も執行部提案を補強し、厳しい情勢の中でも組合の存在 第 39回定期大会では13名が発言しました。いずれの発

な 長の退任で幕引きは許され 円を超える大問題だ。教育 何の責任もとらずに去って を行っている。前教育長は 利を目指したい。ぜひ 上 一げで、 ったが、賠償請求額が1億 具体的な事実の積み 全容解明、 裁判 勝

でもよくなった。これだけ ■要録の所見の文章が敬体

に、 Š ことは、大切だなと感じ もあると伝えた。 彼女は加 入を決断。声をかけていく 助けてあげられること 私もしてもらったよう

徒は先輩の姿を見ることがはバスで異動、中学部の生芸ができない、プール使用 の生徒は、普通教室を二分校として開設された。分校高校の空き教室を使って分 割しているので狭い、農園 できない、教職員が二カ所 校の高等部の一部が近隣の ■勤務している特別支援学 事が増えるなど多くの問 分かれるのでそれぞれの

事に寄り添

多数派」を自負して奮闘し とを大事にし、「要求では 近な教職員の声を集めるこ 度改善の運動と同時に、身 が組合運動の原点。十年 局に届けた結果だ。これが

二十年後を見据えた制

る。 子を■の取四 て制 る、 境や制度の改善が課題だ。 の ١<u>,</u> 性の育休取得は進んでいな してよかったと感じてい (青年部 短さなどが原因。安心し しかし、依然として男 ②給付の少なさと期間 ①職場に迷惑がかか 月から半年の育児休業 度を活用できる職場環 成長を見られ心底取得 得中。心穏やかに我が

とした談合問題で住民訴

訟

対話は、人事の 「組合って

ね」。2回目 内示発表

た後。

組合に入っていた

や悩みを要求に

の の

日。私の異動が発表され

教

委の前教育長を中

ず、 あり残業規制もあった。教ている。前職は三六協定が 人クラスで生徒も落ち着か ていたが、 員は基本給は高いが問題も 人クラスで生徒も落ち着い 入れなかった。今年は三五 ■しばらく一般企業に勤 今、育休代替で中学校 理科室も大きい方しか **めている。昨年は四〇** 組合で学んでい 転職して四年 8

合としては、呉市はSSRりをもつことになった。組 もった。また、このつな取り上げ市教委と懇談 の の子どもの保護者とつなが 関わる集会の中で、 べても進んでいないことを 具市の 配置が近隣の自治体と比 また、このつなが 中学生の事故死に 不登校 を

で6年生。 しんどそうにし

いたので声をかけた。そ

彼女に話したことは

「相談できる人がいる?」

■若い先生の加入までの経

2年目で初めての担任

いきたい。 して地域での共同を広げて こうした取り組みを大切に 登校を考える集会をもつ。 りをもとにして、 明日、不

は

務削

減の

アンケー

している。どん

な 1 今年

L

いない。「働き方改革」としいと思うが、そうなって ものか。(福山) 指す。学校もそうなれない 間外勤務手当支給の仕組 守ってほしい。ここでは があるので、定時退庁を目 いうのであれば、教職員を 職員を守る立場で動いてほ が保護者との間に入り、 スへの対応で、教育委員会 らない。それら様々なケー 者は意外と学校のことを知 じていること。 こから学校を見ることで感 ンターに勤務している。 人事交流で子ども家庭 地域や保護 ラ み 時 教

ままでは学校現

た後、 勤務校で総合共済の宣伝を き人は身近にいる(海田 してくれた。声をかけるべ ら、年末までに十人が加入 個人にも話をしていった した。十数人にビラを渡し 委員になり、 したこときっかけに、自分 広島の学校を訪問し、 昨年 親しくしている人など 結婚を控えている人 度 組合・ 西田さんと東 共済推 対話

職場の同僚性を大切に

その要に全教広島があ るルールがあるらしい。は現場の声を聞いているけ現場の声を聞いているはされたが、一体どれだ出されたが、一体どれだはでいるの「審議のまとめ」が展開になるのが見守りた を実施 この

がいろいろと相談に乗るがいろいろと相談に乗る治体からの転任のため身件良くなった。彼は他自体良くなった。彼は他自 話をすると「入ってみてしてもつながれるなどのた。情報交流の場、転勤にしるとも話題にしてともあった。その中でこともあった。その中で た。 ŧ いいかな」と言ってく た。これからも仲間 じ職場 の 方



に員膳そ護応がだら前過多にり■ ゆのご忙先 組 は員ん教等始 Ļ て 中 な読産合 少がな諭もま っ子 な配中、か 歩 くど が 校 りも 四み休の い置され 、鬼投ご が、 ・加予運 ア全 き で た 五配定動 二げなレ校 きる ち継 月がのの りなレ校 た時はるルで 問 時はるルてのと見を二、 で見を上、 で見ながりない。 論教がのる。 になるがのできる。 には教もあ を組のる ` | 紹灯。 I 吉合配 ° 養対食評がので

用て同いでれでたにア情 をが中。女 いでいる 簡た。 すた依 性のに ねかっ 頼ケ し 単 改使 い制性 S 今 て に つ 利 す しに度部 心ス学年回Nと 7 る 卜 も答 S快く もイ習 とのた 百でをくれ 体丨 会市 回 い前 もツを教き使応て県答 楽な計組るうじい教を職場し ど画とのこてる委同場のてを めもし合がとくんと僚で実い実

大会宣言

平和と民主主義を守り、子どもと先生の笑顔があふれる学校をつくろう

「ぼくの家も、ぼくの部屋も、ぼくの夢も、全部この戦争で壊されました。」 「こんなことは終わりにしたい。学校に行きたい。友だちとまた会いたい。ここから抜け出したい。 平和になって、どこか安全な場所で暮らしたい。」

今この時にも、命の危険にさらされているガザ地区の子どもたちの声です。戦闘の激化により、パレスチナ・ガザ地区は、子どもにとって世界で最も危険な場所となっています。ガザ全域のすべての子どもたちが、悲惨な攻撃にさらされ、暴力を目の当たりにしています。子どもが決して経験すべきでない物事を、ガザの子どもたちは日常的に経験しています。

ロシアのウクライナ侵攻とイスラエルとパレスチナの紛争、いずれも終わりが見えず、破壊された街と犠牲者の姿が連日伝えられることを子どもたちはどんな思いで見ているのでしょうか。軍事費大幅増、改憲気運をあおる発言、日本製鉄呉跡地を防衛拠点にする動き、広島市長の職員研修での教育勅語引用など、戦争につながる動きが深刻です。このような動きに抗し、被爆地ヒロシマから「教え子を再び戦場に送るな」の決意のもとに、世界の戦争終結と平和実現を求める行動を起こしましょう。

円安や物価高が家計を圧迫し、子どもたちの生活に影響を与えています。進まない教員不足の対策、少人数学級実現の遅れ、学校統廃合など、国のお金の使い方は、教育に向けられていません。文科省の進める「令和の日本型学校教育」は、中学校での35人学級を実現させることなく、産業界・政財界にとって都合のいい人材育成に偏重し、GIGAスクール構想・ICT教育を無批判に進め、全国学テなど競争によって成果を出させようとするものになっています。時間やスペース、人と関わることにゆとりのない教室で、タブレットを与えられた子どもたちが個々に指先で行う学習に私たちは大きな疑問をもちます。今こそ子どものゆたかな学びと生活を可能にするような政治に変えていくことが大切です。

全教の「7つの提言」にある「教職員定数の抜本的改善」「少人数学級の推進」「競争主義的な教育政策の見直し」「給特法の改正」「教職員の声を反映させるしくみづくり」を推し進めましょう。「残業代不支給」を温存した中教審「審議のまとめ」では、長時間労働の解消は望めません。定数増と長時間過密労働解消につながる給特法の抜本的改正を求めましょう。

全教広島第39回定期大会は、各職場で子どもや地域とともに民主的な教育活動をすすめる仲間の奮闘に共感するとともに、全教広島の存在価値を確認することができました。すべての子どもたちの成長と発達を大切にし、憲法と子どもの権利条約にもとづいた教育を実現する取り組みをすすめましょう。教職員の誰もがいきいきと働けるような魅力ある学校・職場づくりを行うため、全教の仲間を増やし、仲間とともに運動をさらに広げましょう。

「教え子を再び戦場へ送らない」の決意とともに、平和と民主主義を守り、子どもと先生の笑顔があふれる学校をつくってい きましょう。

右、宣言します。

2024年5月18日 全教広島第39回定期大会



議長を務めて頂いた市教組の河本さん(左)と海田支部の前川さん

特別決議を採択

大会では、特別決議**「長時間過密労働を深刻化させる「審議のまとめ」に反対し、公立学校の教員への残業代を支給するしくみと教職員の大幅増を求めます」**を採択しました。5月13日に公表された中教審特別部会の「審議のまとめ」は全国の教職員、教育関係者の願いに応えるものではありません。「審議のまとめ」の問題点を職場の仲間と市民・保護者に知らせ、職場を基礎に対話と共同を広げる取り組みをすすめます。

呉を再び軍都にするな 0人が集結 広島市内で学習会



185 時月 3030 分~

要な役割を担っています。福山市(写真をめためにすべての労働を対しまう」と者と連帯しよう」と者と連帯しよう」と者と連帯しよう」と者と連帯しよう」とが「朝整額の引き上げでは、今の長時間労働な、今の長時間労働が新たな運動を担っている決意を表明します。福山市(写真とが「教職を関係である。 ます。福山士要な役割の供が開催されます。 福山士 し 『労働者が日 (県労連 た。 で 広島 は 神部 の仲間 ました。 寸 / 議 長) デー 帯の中で 市 副 i 委員 『が重 (同

戦争する国づく以反対







して講演もありました・
は、『このつどいは、『このつどいは、『このつどいは、『このつどいは、それであると考えています』とそのがると考えています』とそのには、当事者、親、SSW、には、当事者、親、SSW、には、当事者、親、SSW、には、当事者、親、SSW、には、当事者、親、SSW、には、当事者、親、SSW、には、当事者、親、SSW、にば、当事者、親、SSW、に『信じて任せて待の子どもたちに寄り添うためでました。それぞれました。それぞれました。それを受けて講演が行われました。それを受けて講演が行われました。それぞれを受ける。

不登校を考える

なたは一人しかいない」と題利・ねがいと不登校支援~あの館大学名誉教授の春日井敏参加しました。講師には、立関係者、市民ら、約50人が関係者、市民ら、約50人が関係者、市民ら、約50人が開催され、不登校当事者、不開催され、不登校の事の親、支援者、学校の子の親、支援者、学校を考えるつどい』が まし

会場につめかけた50名の参加者

とのできる会となりました。とのできる会となりました。 かつて やいました。かつて心のはべていました。かつて心のががってがってがってがながってがってがながってがながってがながって、実行委員会をつくり、でたっつどい」でした。そした「つどい」でした。そした「つどい」でした。そした「つどい」でした。そした「つどい」でした。そした「つどい」では、当事中間家、教員、市民の協働の不登中である会となりました。とのできる会となりました。とのできる会となりました。 協い、動親、企し

では、グループワークの では、グループワークの で、その後、グループワークの で、その後、グループワークの で、その後、グループワークの で、その後、グループワークの で、アの後、グループワークの で、アの後、グループワークの で、アの後、グループワークの で、アの後、グループワークの で、アの後、グループワークの れました。回復が必要である」

全教広島SNSへの登録を

定期的に全教広島の取り組みや情報 などをアップしています。 ぜひ、登録してつながりましょう!

全教広島HP

https://zenhiro.net/

全教広島X (旧) twitter

全教広島 公式ライン

in

と指





